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PROCÈS-VERBAL 
CONSEIL COMMUNAUTAIRE  

DU LUNDI 30 SEPTEMBRE 2024 
 

 
 
 

 
 
L’an 2024, le 30 septembre 2024 à 19h, le conseil communautaire de la Communauté de communes de 
Sézanne Sud-Ouest Marnais s’est réuni à la salle intercommunale d'Anglure, rue du Mazelot, lieu 
ordinaire de ses séances, sous la présidence de Monsieur LAURENT Cyril, Président, en session 
ordinaire. Les convocations individuelles, l’ordre du jour et les notes explicatives de synthèse ont été 
transmis par écrit ou par voie électronique aux conseillers communautaires le 23/09/2024.  
La convocation et l’ordre du jour ont été affichés à la porte de la Communauté de communes, le 
23/09/2024. 
 
Présents : M. LAURENT Cyril, Président, Mme ALINE Frédérique, Mme BARCELO Chantal, M. BASSAC Benoît, 
Mme BERTAUT Patricia, M. BOURGEOIS Eric, Mme BRIER Angélique, M. BROCHOT Jean-Claude, Mme 
CHARPENTIER Françoise, M. CHARPY Yves, Mme COULON Annie, M. COUTENCEAU Nicolas, M. CURFS 
François, M. DEGOIS Guy, Mme DENIS Lysiane, M. DORBAIS Michel, Mme DOUCET Carole, M. DOUINE Michel, 
M. DUBOIS Daniel, M. DUFOUR Olivier, Mme DUPONT Marie-Claude, M. DUPONT Thierry, M. ESPINASSE 
Frédéric, M. FESSARD Noël, M. FEVRE Xavier, M. FRICAULT Gérard, Mme GALLOT Corinne, M. GERLOT Jean-
François, M. GOMES DE PINHO Daniel, M. HEWAK Sacha, Mme JACQUESSON Sylvie, M. JEGOU Dominique, 
M. LAHAYE José, M. LAJOINIE Patrice, Mme LASSEAUX Annick, M. LEBEGUE Philippe, M. LEBRUN Gérard,     
M. LEGLANTIER Jean-Christophe, Mme LEROY Brigitte, M. MARTIN Bruno, M. MEDRANO Jean-Claude,                 
M. MOREAU Hervé, M. NOBLET William, M. ORCIN Frédéric, M. PERRIN François, M. POUZIER Claude,                     
M. QUEUDRET Bernard, Mme ROYER Patricia, M. SANS Bruno, M. THUILLIER Jean-François, M. VALENTIN 
Patrice, M. VARLET Serge, M. VERHAEGEN Jean-Pierre, M. ZBINDEN Christophe 
 
Suppléants : M. BARBEY Guy de M. BENOIST Jean-Louis, M. COPIE Joël de Mme GOURIOU Émilie, Mme 
GODOT Véronique de M. SEGUIN Jean-Baptiste 
 
Excusés : Mme CARTON Dany, M. PIERRAT Patrick  
 
Absents ayant donné procuration : M. BASSON Alain à M. NOBLET William, M. BATONNET Jean-Luc à               
M. LAURENT Cyril, Mme CABARTIER Karine à M. THUILLIER Jean-François, M. CACCIA Jean-Paul à M. DOUINE 
Michel, Mme POUPARD Corine à Mme ALINE Frédérique, M. SOHIER Alain à M. DEGOIS Guy 
 
Absents : M. AGRAPART Jean, Mme CAIN Patricia, M. CHAMPION Bernard, M. COLLIGNON Jean-Michel,                     
M. DE ALMEIDA Nelson, Mme DE SOUSA Karine, M. DESINDE Gilles, M. FERRAND Thierry, M. FERREIRA 
Julien, M. GERLOT Yves, M. GRUAT Cyrille, M. HATAT Jean-Luc, M. JACOPE Yves, Mme LECOMTE-
BACHELIER Valérie, Mme LEFRANC Sylvie, M. LEGLANTIER Vincent, Mme LEGRAS Nadine, Mme LEPONT 
Catherine, M. MARTIN François, M. MAURY Noël, Mme MICHEL Chantal, M. PELIGRI Michel, Mme PICOT 
Amandine, M. SANS Bruno,  
 
A été nommé(e) secrétaire de séance : M. DUPONT Thierry 
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POINTS À L’ORDRE DU JOUR 

 
 
Présentation du SIEM : point d’étape sur le PCRS 
 
Point sur la publicité extérieure 
 
Compte rendu des décisions du Président  
 
Pour les emprunts, Nicolas COUTENCEAU, vice-président explique le contexte de cet été et donne des 
éléments de conjonctures.  
 
Adoption à l’unanimité du procès-verbal de la séance du 24 juin 2024. 
 
Monsieur le Président, en l’absence de questions, soumet la délibération au vote.  
 
Celle-ci est adoptée à l’unanimité. 
 

Nombre de membres 

En 
exercice 

Présents 
Qui ont 
pris part 
au vote 

88 57 63 

Vote 

A l’unanimité 
 
Pour : 61 
Contre : 0 
Abstention : 0 
N’a pas voté : 2 
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D2024_088 Projet de ressourcerie PISTE versement d'une subvention 
 
 
Intervention de Patrice VALENTIN et du Président pour préciser la méthodologie qui sera employée et 
l’opportunité pour le territoire que peut représenter ce projet.  
 
Monsieur le Président, en l’absence de questions soumet la délibération au vote.  
 
Celle-ci est adoptée à l’unanimité. 
 

Nombre de membres 

En 
exercice 

Présents 
Qui ont 
pris part 
au vote 

88 57 63 

Vote 

A la majorité 
 
Pour : 61 
Contre : 0 
Abstention : 0 
N’a pas voté : 2 

 
 
D2024_089 Versement d'une subvention d'équilibre du budget principal au budget ordures 
ménagères 
 
 
Nicolas COUTENCEAU explique qu’il ne s’agit en aucun cas de crédits pour une augmentation ou un 
recrutement mais d’une correction entre le budget principal et un budget annexe. Le budget annexe des 
OM étant très tenu, nous ne pouvions pas opérer un virement interne. La seule solution reste la 
subvention entre les deux budgets. 
 
Monsieur le Président, en l’absence de questions, soumet la délibération au vote.  
 
Celle-ci est adoptée à l’unanimité. 
 

Nombre de membres 

En 
exercice 

Présents 
Qui ont 
pris part 
au vote 

88 57 63 

Vote 

A la majorité 
 
Pour : 62 
Contre : 0 
Abstention : 0 
N’a pas voté : 1 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Page 4 sur 9 
 

 
D2024_090 Décision modificative n°2, budget principal, eau, assainissement et ordures 
ménagères 
 
 
Monsieur le Président, en l’absence de questions soumet la délibération au vote.  
 
Celle-ci est adoptée à l’unanimité. 
 

Nombre de membres 

En 
exercice 

Présents 
Qui ont 
pris part 
au vote 

88 57 63 

Vote 

A la majorité 
 
Pour : 62 
Contre : 0 
Abstention : 0 
N’a pas voté : 1 

 
 
D2024_091 Marché 2021-REA-004 Travaux de reconstruction de la STEU d'Esternay - avenant 
n°2 
 
 
Monsieur le Président, en l’absence de questions soumet la délibération au vote.  
 
Celle-ci est adoptée à l’unanimité. 
 

Nombre de membres 

En 
exercice 

Présents 
Qui ont 
pris part 
au vote 

88 57 63 

Vote 

A la majorité 
 
Pour : 62 
Contre : 0 
Abstention : 0 
N’a pas voté : 1 
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D2024_092 Mise en place d'un groupement de commandes avec la CCBC et la CCSM Blablacar 
Daily 
 
 
Le Président se réjouit de ce projet qui fait suite à une réflexion menée à l’échelle du PETR avec nos 
deux voisins CCSM et CCBC. Il rappelle que la première idée était de faire évoluer l’outil développé par 
la CCSM il y quelques années. Mais au regard du coût, il a été jugé préférable d’aller vers une 
plateforme déjà formatée et beaucoup plus identifiée, notamment par les jeunes. 
Le Président rappelle que le covoiturage était fléché dans notre récente enquête mobilité. Il s’agit donc 
d’une première réponse que l’on apporte. Il s’agit d’un engagement pour un an, à titre expérimental. Les 
estimations se basent sur environ 500 trajets par mois. Patricia BERTAUT s’étonne de cette convention 
dans la mesure où l’appli est accessible à tous. Le Président rappelle que la différence se situe dans 
l’accompagnement financier vers les usagers afin de les encourager à changer leurs habitudes.  
Serge VARLET rappelle qu’il ne faut pas retourner vers le TAD et Patrice VALENTIN et le Président 
rassurent l’assemblée en disant que nous sommes loin de ce scénario qui a montré son inadaptation 
au territoire et à nos budgets. Patrice VALENTIN se félicite d’avoir sur ce dispositif 50% du Fonds Vert.  
Le Président conclue en disant que lorsque nous avons prix la compétence mobilité en 2021, il avait 
bien été dit qu’il y aurait sans doute plusieurs solutions mais certainement pas le TAD, non adapté. 
C’est donc un engagement de 3 EPCI au sein du PETR, dont on peut se réjouir : engagement partagé 
et travail collégial. Bien évidemment nous ferons un bilan en fin d’année. Le Président appelle les 
communes a relayer les communes.  
 
Monsieur le Président, en l’absence de questions soumet la délibération au vote.  
 
Celle-ci est adoptée à la majorité. 
 

Nombre de membres 

En 
exercice 

Présents 
Qui ont 
pris part 
au vote 

88 57 63 

Vote 

A la majorité 
 
Pour : 58 
Contre : 0 
Abstention : 4 
N’a pas voté : 1 
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D2024_093 Marché 2023-ST-010 Travaux sur RD à Villiers aux Corneilles - avenant n°1 
 
 
Monsieur le Président, en l’absence de questions soumet la délibération au vote.  
 
Celle-ci est adoptée à l’unanimité. 
 

Nombre de membres 

En 
exercice 

Présents 
Qui ont 
pris part 
au vote 

88 57 63 

Vote 

A la majorité 
 
Pour : 62 
Contre : 0 
Abstention : 0 
N’a pas voté : 1 

 
 
 
D2024_094 Marché 2023-ST-007 Construction cantine des Limonières à Sézanne - avenant n°1 
au lot n°2 
 
 
Monsieur le Président, en l’absence de questions soumet la délibération au vote.  
 
Celle-ci est adoptée à l’unanimité. 
 

Nombre de membres 

En 
exercice 

Présents 
Qui ont 
pris part 
au vote 

88 57 63 

Vote 

A la majorité 
 
Pour : 62 
Contre : 0 
Abstention : 0 
N’a pas voté : 1 
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D2024_095 Marché 2022-REA-004 Restructuration de la ressource en eau à Granges sur Aube - 
avenant n°1 au lot n°2 
 
 
Monsieur le Président, en l’absence de questions soumet la délibération au vote.  
 
Celle-ci est adoptée à l’unanimité. 
 

Nombre de membres 

En 
exercice 

Présents 
Qui ont 
pris part 
au vote 

88 57 63 

Vote 

A la majorité 
 
Pour : 61 
Contre : 0 
Abstention : 0 
N’a pas voté : 2 

 
 
 
D2024_096 Marché 2024-SG-002 Réhabilitation de 3 réservoirs d'eau potable - choix de 
l'entreprise 
 
 
Il est rappelé que le territoire comporte 42 réservoirs. 
 
Monsieur le Président, en l’absence de questions soumet la délibération au vote.  
 
Celle-ci est adoptée à l’unanimité. 
 

Nombre de membres 

En 
exercice 

Présents 
Qui ont 
pris part 
au vote 

88 57 63 

Vote 

A la majorité 
 
Pour : 62 
Contre : 0 
Abstention : 0 
N’a pas voté : 1 
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D2024_097 Marché 2024-SG-003 Assurances CCSSOM 2025-2028 choix des entreprises 
 
 
Le Président précise qu’en dépit d’une bonne sinistralité, nous accusons une augmentation 
conséquente des tarifs. Il s’agit d’une tendance nationale liée aux multiplications des catastrophes 
naturelles et des dégradations de biens publics.  
 
Monsieur le Président, en l’absence de questions soumet la délibération au vote.  
 
Celle-ci est adoptée à l’unanimité. 
 

Nombre de membres 

En 
exercice 

Présents 
Qui ont 
pris part 
au vote 

88 57 63 

Vote 

A la majorité 
 
Pour : 62 
Contre : 0 
Abstention : 0 
N’a pas voté : 1 

 
 
 
D2024_098 Eau potable - mission de gestion et de préservation de la ressource en eau 
 
 
Dans le cadre des contrats eau et climat, il s’agit d’une délibération demandée par l’AESN pour bien 
marquer notre engagement. Le Président se réjouit de la belle implication des agriculteurs lors des 
rencontres faites sur le terrain ces derniers mois.  
 
Monsieur le Président, en l’absence de questions soumet la délibération au vote.  
 
Celle-ci est adoptée à l’unanimité. 
 

Nombre de membres 

En 
exercice 

Présents 
Qui ont 
pris part 
au vote 

88 57 63 

Vote 

A la majorité 
 
Pour : 62 
Contre : 0 
Abstention : 0 
N’a pas voté : 1 
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FIN DE L’ORDRE DU JOUR 

 
 

QUESTIONS DIVERSES 
 
La prochaine réunion du conseil communautaire est prévue le lundi 18 novembre 2024 à 19h. 
 
Monsieur le Président clôture la séance à 20h57 et remercie tous les participants. 
 
 

 
Le Président, 

 
Cyril LAURENT 

 

 

 
Le secrétaire de séance, 

 
Thierry DUPONT 

 

 
 


